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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Estrategia de seguridad debe estar sujeta a revisión permanente en Michoacán 
https://postdata.news/estrategia-de-seguridad-debe-estar-sujeta-a-revision-permanente-
en-michoacan/ 
Con un llamado a los diferentes órdenes de gobierno a tener “apertura” para revisar la 
estrategia de seguridad “cuando sea necesario”, el diputado local del PAN e integrante de 
la comisión legislativa en la materia, Hugo Anaya Ávila anticipó que en el transcurso del 
2024 será necesario analizar de nuevo las acciones que se han implementado para abatir 
la violencia, al dudar que “estemos mejorando”. Señaló que además de los datos de 
homicidios dolosos, se requiere tener mayor claridad en la cifra de desaparecidos, para 
tener un panorama más real de los asesinatos que se registran en la entidad. “Yo dudo que 
en ciertos números estemos mejorando, creo que siempre tiene que haber la apertura para 
mejorar la estrategia, que está funcionando o que hay que modificar, hay por ejemplo, en 
el tema asesinatos, tendríamos también que tener los números de las desapariciones. (…) 
porque “es triste decirlo, en un tema de esos, el mayor porcentaje estaríamos hablando de 
una persona muerta”. 
 
Urgen completar el comité ciudadano del Sistema Estatal Anticorrupción  
https://www.quadratin.com.mx/politica/urgen-la-creacion-del-comite-ciudadano-del-
sistema-estatal-anticorrupcion/ 
Es urgente que el Congreso del Estado, a través de la Comisión de Gobernación, convoque 
a la integración de una nueva Comisión de Selección de los integrantes del Comité de 
Participación Ciudadana (CPC), afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. La inoperancia 
del órgano ciudadano en el Sistema Estatal Anticorrupción, por la omisión de la actual 
Comisión de Selección de emitir las convocatorias para tres posiciones vacantes, debe 
subsanarse a la brevedad, por lo que asumió el compromiso de presentar la propuesta ante 
la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. Señaló que no hay que 
esperar al inicio del periodo de sesiones, a mediados de febrero, ya que el trabajo de las 
comisiones es permanente y en cualquier momento se puede convocar a sesión 
extraordinaria del pleno para emitir la convocatoria a los ciudadanos interesados en 
defender el derecho a vivir sin corrupción.  
 
Observación a designación de Marco Antonio Bravo Pantoja, es por su toma de 
protesta: Hugo Anaya 
https://pcmnoticias.mx/2023/12/27/observacion-a-designacion-de-marco-antonio-bravo-
pantoja-es-por-su-toma-de-protesta-hugo-anaya/ 
La observación que se realizó al Congreso de Michoacán sobre la designación de Marco 
Antonio Bravo Pantoja como titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) 
únicamente abarca la toma de protesta del mismo, refirió el diputado Hugo Anaya Ávila. El 
diputado del Partido Acción Nacional (PAN), señaló en este sentido que se deben de ajustar 
jurídicamente a la resolución que tuvo la Juez Cuarto de Distrito, ya que no se cuestiona ni 
se critica o echa para atrás la convocatoria de la cual fue electo Marco Antonio Bravo 
Pantoja. “Seguimos defendiendo esa posición, había dos interpretaciones jurídicas, cuando 
vemos la resolución que viene del tribunal no echa para atrás el proceso y no habla de que 
este mal haber hecho la convocatoria, si no de la toma de protesta”, reiteró. 
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¿Se acabó el amor? Esto costará divorciarte en el 2024 en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-acab%C3%B3-el-amor-esto-costar%C3%A1-
divorciarte-en-el-2024-en-michoac%C3%A1n 
Si ya se acabó el amor o tu relación no funcionó y le quieres dar el adiós legal definitivo a 
tu pareja, te contamos cuánto costará divorciarte en Michoacán en el 2024. En la Ley de 
Ingresos para el Ejercicio Fiscal del siguiente año se establecen tres tarifas para diferentes 
tipos de divorcio: 1. Si acudes ante una oficialía del Registro Público en horario de oficina, 
tu acta de divorcio costará $2,773, $119 más que en el 2023. 2. En caso de que el trámite 
sea celebrado fuera del horario de oficina, serán $3,793 pesos, $163 más que en el año 
aún en curso. En esta opción está incluido el 35 por ciento de honorarios para pago a los 
Oficiales del Registro Civil que realizan dichos servicios. 
 
Gastó Congreso 150 mil pesos en condecoraciones y preseas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gasto-congreso-150-mil-pesos-en-
condecoraciones-y-preseas-11202947.html 
La 75 Legislatura de Michoacán gastó un total de 154 mil 880 pesos en la compra 
de preseas y condecoraciones entregadas a diversos actores políticos, educativos y del 
turismo, las cuales fueron asignadas a una sola empresa llamada “SIMAR grabados finos”. 
A través de una solicitud de transparencia que realizó este medio de comunicación, se logró 
obtener la información que el propio Congreso no es claro en cuanto a los recursos 
económicos que destina para este tipo de medallas circulares de plata bañadas con oro. El 
Sol de Morelia solicitó al Poder Legislativo uva por medio de una solicitud de transparencia 
que otorgara información referente a las inversiones que han hecho las últimas diez 
Legislaturas, sin embargo, la respuesta entregada fue que se hizo una “búsqueda 
exhaustiva” en los expedientes, archivos y documentación de la Dirección General de 
Administración, pero no se localizó, ni se encontró información al respecto. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
En enero regresa Claudia Sheinbaum a Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-enero-regresa-claudia-sheinbaum-a-
michoacan-11203645.html 
https://indiciomich.com/regresa-claudia-sheinbaum-a-michoacan-morena/ 
https://www.changoonga.com/2023/12/27/claudia-sheinbaum-regresa-a-michoacan-en-
enero-del-2024/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-michoac%C3%A1n-sheinbaum-se-
reunir%C3%A1-con-guardabosques-de-la-reserva-de-la-mariposa-monarca 
El próximo 11 de enero, la precandidata a la presidencia de la República de 
Morena, Claudia Sheinbaum Pardo volverá a Michoacán para visitar los municipios 
de Zitácuaro y Ciudad Hidalgo. El anuncio lo hizo este miércoles el representante de la 
precandidata a la presidencia del país en Michoacán, Diego Hernández, quien indicó que 
los integrantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del Partido del Trabajo 
(PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM) se están preparando para recibir de nueva 
cuenta a la precandidata a fin de que se exprese el apoyo en estos municipios. 
 
Alfonso Martínez analiza separación del cargo para buscar reelección  
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alfonso-martinez-analiza-separacion-del-cargo-
para-buscar-reeleccion-11203016.html 
Ante los próximos comicios electorales de 2024, y la renovación de cargos públicos como 
la Presidencia Municipal de Morelia, el actual edil, Alfonso Martínez Alcázar dejó 
nuevamente abierta la puerta a sus aspiraciones políticas y la posible separación del 
puesto. Cuestionado por los medios, Martínez Alcázar señaló, a inicios de 2024, en enero 
específicamente, tomaría la decisión de su futuro político. 
 
Reciben Morón y Celeste Ascencio respaldo de liderazgos y dirigencias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reciben-moron-y-celeste-ascencio-respaldo-de-
liderazgos-y-dirigencias-11203492.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cierran-filas-exaspirantes-al-senado-en-
michoac%C3%A1n-por-el-proyecto-de-claudia-sheinbaum 
https://www.changoonga.com/2023/12/27/morenistas-de-michoacan-dejan-diferencias-y-
muestran-union-en-torno-a-moron-y-celeste/ 
https://indiciomich.com/la-unidad-nos-llevara-al-triunfo-en-el-2024-morena-pt-pvem/ 
https://www.contramuro.com/en-morena-la-guerra-sucia-quedo-atras/ 
Flanqueados por las dirigencias de Morena, PT y PVEM y liderazgos políticos de 
Michoacán, los precandidatos al Senado de la República, Raúl Morón Orozco junto 
con Celeste Ascencio, primera fórmula, manifestaron el llamado de la unidad en la entidad 
para el fortalecimiento de la candidatura única de Claudia Sheinbaum para que sea la 
próxima presidenta del país. En un salón del hotel Best Western en Morelia, donde se llevó 
a cabo la rueda de prensa, el ex alcalde de Morelia, indicó que el encuentro es la muestra 
de la fortaleza que tiene la cuarta transformación, luego de informar que junto con Celeste 
Ascencio empezarán a recorrer el estado. 
 
Comité Ejecutivo Nacional De Morena Instalará Mesa Para Candidaturas Y Alianzas 
En Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comite-ejecutivo-nacional-de-morena-
instalara-mesa-para-candidaturas-y-alianzas-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mesa-politica-entre-morena-pt-y-pvem-estara-
instalada-este-jueves-11205089.html 
Los dirigentes de Morena, Juan Pablo Celis Silva y del PT, Reginaldo Sandoval Flores, 
confirmaron que el Comité Ejecutivo Nacional de Morena, definirán los acuerdos en las 
alianzas con PT y Verde Ecologista, así como los criterios para la elección de los 112 
alcaldes y 24 diputados. Celis Silva, informó que este jueves en la Ciudad de México se 
instalará una primera mesa, desde donde se dirigirán las negociaciones para definir los 
términos de la alianza y las candidaturas locales. 
 
PVEM ayudará a concretar el proyecto de nación de la 4T 
https://indiciomich.com/pvem-ayudara-a-concretar-el-proyecto-de-nacion-de-la-4t/ 
El secretario de organización, Fernando Chagolla, aseguró que la militancia del Partido 
Verde en Michoacán, abonará a concretar el proyecto de la 4T en la entidad, y aseguró que 
hay un compromiso con la fórmula al senado que van a respaldar en todo momento. En 
reunión sostenida con los principales cuadros rumbo al 2024, El secretario de organización, 
dio un mensaje y saludó a nombre del dirigente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, 
donde aseguró que están comprometidos no solo en el estado, si no a nivel nacional con la 
cuarta transformación. 
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Carlos Torres Piña ahora apostará por la alcaldía de Morelia 
https://www.contramuro.com/carlos-torres-pina-ahora-apostara-por-alcaldia-de-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/destapan-a-carlos-torres-pina-para-
contender-por-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/torres-pina-participara-en-encuesta-para-
alcaldia-de-morelia-11203939.html 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, confirmó que el exaspirante al Senado de la 
República, oriundo de Paracho, Carlos Torres Piña, ha confirmado su participación en la 
encuesta destinada a evaluar las distintas figuras que buscan la alcaldía de Morelia. Juan 
Pablo Celis Silva, mencionó que este jueves se realizará la primera mesa de trabajo con 
los partidos aliados para definir quienes encabezarán los distritos locales y los 
ayuntamientos, precisando que durante esta semana se está llevando a cabo una encuesta 
entre los habitantes de Michoacán para evaluar los perfiles para las diputaciones federales. 
 
#Morelia Yo Estoy En MORENA Por Convicción NO Por Cargos: Giulianna Bugarini 
https://www.changoonga.com/2023/12/27/morelia-yo-estoy-en-morena-por-conviccion-no-
por-cargos-giulianna-bugarini/ 
“Hasta el momento no, vamos a esperar a ver que nos dice la dirigencia” respondió 
Giulianna Bugarini Torres, ante el cuestionamiento si ya les dieron a conocer el resultado 
de las encuestas por la candidatura al senado por Michoacán, mismas que llevó a cabo su 
partido político Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). Cabe mencionar que en 
octubre del presente año, Bugarini Torres comenzó a recorrer toda esta entidad, para 
competir en las encuestas por la candidatura a senaduría en el periodo 2024-30. 
 
#Michoacán Morón Dice Que Todo Chido Con Bedolla, Pronto Se Reunirán 
https://www.changoonga.com/2023/12/27/michoacan-moron-dice-que-todo-chido-con-
bedolla-pronto-se-reuniran/ 
Existe comunicación directa con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y 
pronto nos vamos a reunir en persona, indicó Raúl Morón Orozco, precandidato único a 
Senador de la República de la coalición Sigamos Haciendo Historia (SHH). “En la mañana 
tuve contacto telefónico con él y está igual que nosotros en el mejor de los ánimos, el 
objetivo que tenemos está más allá de las diferencias”, manifestó durante la conferencia de 
prensa realizada esta mañana. 
 
Avanzan negociaciones con PAN y PRD, pero podemos ir solos en municipios donde 
así lo quiera la militancia: PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/avanzan-negociaciones-con-pan-y-prd-pero-
podemos-ir-solos-en-municipios-donde-as%C3%AD-lo-quiera-la-militancia-pri 
El PRI reconoce que avanzan las negociaciones con el Partido Acción Nacional (PAN) y el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la figura de alianza en candidatura común; 
sin embargo, esto no obstaculiza al tricolor a ir solo en una cantidad importante de 
municipios donde así lo quiera la militancia, aseveró el delegado del CEN en funciones de 
presidente del Comité Directivo Estatal, Enrique Rojas Orozco. “Las mesas de diálogo con 
el PAN y el PRD se han venido dando bien, pero no hay nada escrito todavía y el esquema 
jurídico que se está construyendo es el de candidaturas comunes”, detalló. 
 
Aún a tiempo, de concretar la alianza PRI-PAN-PRD en Michoacán: Hugo Anaya 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/a%C3%BAn-a-tiempo-de-concretar-la-alianza-pri-
pan-prd-en-michoac%C3%A1n-hugo-anaya 
Para el diputado local de Acción Nacional, Hugo Anaya Ávila, todavía es tiempo de 
concretarse la alianza entre el PAN, PRI y PRD en Michoacán. En encuentro con los medios 
de comunicación, el panista reconoció los últimos acercamientos entre los dirigentes de su 
partido, Javier Estrada, del PRD, Octavio Ocampo, y Enrique Rojas como dirigente interino 
del PRI, tras la solicitud de licencia de Guillermo Valencia a la presidencia del Comité Estatal 
del Revolucionario Institucional. 
 
Ordena TEEM apercibir a funcionarios del Ayuntamiento de Pátzcuaro  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ordena-teem-apercibir-a-funcionarios-del-
ayuntamiento-de-patzcuaro/ 
Integrantes del Ayuntamiento del Municipio de Pátzcuaro, Michoacán, vulneraron el 
derecho político-electoral de ser votado en su vertiente de ejercicio del cargo en contra de 
un Regidor, derivado de la omisión de dar respuesta a diversas solicitudes de información 
realizadas por el mismo, declaró el Tribunal Electoral del Estado (TEEM). En comunicado 
de prensa, la Magistrada Presidenta Yurisha Andrade Morales, las Magistradas Alma Rosa 
Bahena Villalobos y Yolanda Camacho Ochoa, así como el Magistrado Salvador Alejandro 
Pérez Contreras, emitieron la resolución del proyecto de sentencia del Juicio para la 
Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano TEEM-JDC-055/2023, en la 
cual, ordenaron a los funcionarios públicos denunciados otorgar al actor la información 
respecto de las solicitudes de información.  
 
Finiquita IEM fiscalización 2022 a 3 nuevos partidos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/finiquita-iem-fiscalizacion-2022-a-3-nuevos-
partidos-en-michoacan/ 
Terminó la fase de fiscalización del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a las 
asociaciones civiles de las cuales emanaron los tres nuevos partidos políticos Michoacán 
al Frente, Tiempo X México (TXM) y Michoacán Primero, que contenderán en las elecciones 
de 2024. En sesión pública, la Comisión de Fiscalización del IEM, que preside la consejera 
Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, aprobó la devolución de la documentación original 
comprobatoria fiscal y contable relativa a los informes mensuales de ingresos y egresos de 
las referidas organizaciones, con lo cual se concretó el cierre contable.  
 
En Morelia, Morena tiene mejor aceptación que Alfonso Martínez: Celis 
https://pcmnoticias.mx/2023/12/27/en-morelia-morena-tiene-mejor-aceptacion-que-
alfonso-martinez-celis/ 
En el municipio de Morelia, el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
mantiene una mejor aceptación que la que tiene el actual edil, Alfonso Martínez Alcázar, 
así lo afirmó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán. “El partido Morena 
por sí solo, está en un porcentaje mayor que Alfonso Martínez vamos a trabajar sobre eso, 
tenemos un 60 por ciento de preferencia según las encuesta. Se tiene que tener un buen 
candidato o candidata”, refirió. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Funcionarios de primer nivel tendrán compensaciones mayores a su sueldo 
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https://www.contramuro.com/funcionarios-de-primer-nivel-tendran-compensaciones-
mayores-a-su-sueldo/ 
Para el 2024 las compensaciones previstas para los funcionarios de primer nivel y todos los 
mandos medios del gobierno del estado, contarán con compensaciones mayores a su 
sueldo base. Dentro de la información proporcionada por el Ejecutivo del Estado al 
Congreso sobre el paquete económico estatal 2024, en el tabulador de mandos medios y 
superiores puede observarse como todos ellos contarán con percepciones que duplican su 
sueldo. 
 
Destinaron más de 3 mdp a víctimas indirectas de feminicidio 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destinaron-mas-de-3-mdp-a-victimas-indirectas-
de-feminicidio-11202452.html 
Poco más de tres millones de pesos destinó la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a 
Víctimas (CEAV) para 88 víctimas indirectas de feminicidio en Michoacán, casos que van 
desde el 2018 a la fecha, y cerca de un millón de pesos para 30 núcleos de cuidadores, 
refirió el titular Josué Alfonso Mejía Pineda. El funcionario estatal informó que desde este 
año se instaló una Unidad de Género que solo tres Comisiones en el país, mismas que 
pretenden otorgar justicia social a las víctimas de feminicidio en el estado. Para ello, informó 
que fueron contratados un total de 14 abogadas especialistas en temas de género. 
 
Sí Financia ha otorgado 198 créditos “grandes” con Fuerza Mujer 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/s%C3%AD-financia-ha-otorgado-198-
cr%C3%A9ditos-grandes-con-fuerza-mujer 
Con el Programa de Fuerza Mujer se han otorgado 198 créditos de “grandes”, cantidades 
para que las mujeres michoacanas puedan emprender un negocio en el estado, resaltó la 
directora general del Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán 
(Sí Financia), Areli Gallegos Ibarra. En entrevista, la directora de Sí Financia desglosó que 
con los tres financiamientos u opciones que se ofrecen en el Programa de Fuerza Mujer, 
que van desde los 500 mil hasta los 5 millones de pesos, se ha generado una derrama 
crediticia de 467 millones de pesos, de los cuales 391 millones de pesos corresponden a 
198 créditos. 
 
La ley aún no permite adopción de parejas lesbomaternales, excepto por amparo: 
Pride 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/la-ley-a%C3%BAn-no-permite-
adopci%C3%B3n-de-parejas-lesbomaternales-excepto-por-amparo-pride 
El vocal de Pride, Antonio Cortés Salinas, quien también es el fundador de la Asociación 
Civil, lamentó que, a siete años de distancia de la aprobación del matrimonio igualitario, las 
familias lesbomaternales no pueden registrar a sus hijos, como hijos de ambas, tienen que 
hacerlo mediante un amparo. En este sentido consideró que “el matrimonio igualitario no 
nos garantiza nada”, mientras indicó que lo mismo sucede con los varones en el tema de 
adopción. 
 
Durante el año, Zoo Morelia recibió 71 ejemplares de Profepa 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/durante-el-a%C3%B1o-zoo-morelia-recibi%C3%B3-
71-ejemplares-de-profepa 
https://www.changoonga.com/2023/12/27/morelia-en-2023-el-zoo-recibio-71-animalitos-
rescatados-por-la-profepa/ 
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Durante el año, el Parque Zoológico “Benito Juárez” recibió en resguardo 71 animales de 
diferentes especies rescatados o decomisados por la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa). La subdirectora operativa del Zoológico de Morelia, Selene 
Maldonado López, señaló que en el 2023 se han recibido 71 ejemplares, entre los que 
destacan aves, monos araña y grandes felinos, aunque la lista incluye un gecko, dragón 
barbudo, cascabel pigmea mexicana, ajolote, venado cola blanca, martucha, puerco espín 
mexicano arborícola y comadreja. 
 
Ante La Caída De Agua-Nieve, Sigue Las Recomendaciones De PC 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ante-la-caida-de-agua-nieve-sigue-las-
recomendaciones-de-pc/ 
Las bajas temperaturas han ocasionado la caída de agua-nieve en zonas altas como el Pico 
de Tancítaro provocando un aumento de visitantes a la zona, ante esto, la Secretaría de 
Gobierno (Segob) a través de Protección Civil (PC) exhorta a la población extremar 
precauciones mientras el fenómeno transcurre. De acuerdo al pronóstico se mantendrá el 
ambiente de frío a muy frío con heladas y bancos de niebla durante esta noche, 
manteniendo temperaturas mínimas de 0 a 5 °C grados Celsius principalmente en zonas 
serranas del estado, lo cual podría ocasionar caída de agua-nieve y poca visibilidad en 
caminos y carreteras. 
 
En 2024 arrancaría la construcción del Metrobús en Morelia: SEDUM 
https://postdata.news/en-2024-arrancaria-la-construccion-del-metrobus-en-morelia-sedum/ 
Sin que se defina todavía el esquema de financiamiento, la secretaria de Desarrollo Urbano 
y Movilidad (SEDUM), Gladyz Butanda Macías informó que prevén arrancar la construcción 
del Metrobús en Morelia en el transcurso del 2024. En entrevista, precisó que ya tienen 
registro de clave del proyecto ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), por 
lo que esperan la colaboración de Banobras, ya que no se contempla el esquema de obra 
multianual para esta obra. 
 
Pedirá DIF Michoacán recurso extraordinario para albergar a más pcd  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pedira-dif-michoacan-recurso-extraordinario-para-
albergar-a-mas-pcd/ 
El Sistema DIF Michoacán buscará acceder a recursos extraordinarios de la federación para 
ampliar el Centro de Necesidad Especiales, instancia que alberga a más de 75 personas 
con discapacidades diversas, de todo el estado.  El director del Sistema DIF Michoacán, 
Oscar Celis Silva, anunció que ya se trabaja en un plan para solicitar recursos para 
rehabilitar y ampliar el espacio. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Poco más de 90 colonias de Morelia registran desabasto de agua potable 
https://postdata.news/poco-mas-de-90-colonias-de-morelia-registran-desabasto-de-agua-
potable/ 
Poco más de 90 colonias de la capital michoacana enfrentan actualmente problemas de 
agua, que el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), espera resolver a más tardar el próximo 31 de diciembre de este año. En la 
página https://fuentes.ooapas.gob.mx se muestra que colonias como 20 de noviembre; 
Ampliación 20 de noviembre; 3 de agosto; Américas Británicas; Ampliación división del 

https://zoomorelia.michoacan.gob.mx/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ante-la-caida-de-agua-nieve-sigue-las-recomendaciones-de-pc/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ante-la-caida-de-agua-nieve-sigue-las-recomendaciones-de-pc/
https://postdata.news/en-2024-arrancaria-la-construccion-del-metrobus-en-morelia-sedum/
https://www.quadratin.com.mx/principal/pedira-dif-michoacan-recurso-extraordinario-para-albergar-a-mas-pcd/
https://www.quadratin.com.mx/principal/pedira-dif-michoacan-recurso-extraordinario-para-albergar-a-mas-pcd/
https://postdata.news/poco-mas-de-90-colonias-de-morelia-registran-desabasto-de-agua-potable/
https://postdata.news/poco-mas-de-90-colonias-de-morelia-registran-desabasto-de-agua-potable/
https://fuentes.ooapas.gob.mx/


 
 
 
 

                                                28 de diciembre de 2023 

norte; Ampliación la Soledad; Fraccionamiento Ana Sofía; Aquiles Serdán; Ampliación 
Aquiles Serdán; Bosques del Oriente; Buenavista; Buenavista Fraccionamiento y 
Campestre Los Manantiales, por mencionar algunas, tienen dificultades para el 
abastecimiento. 
 
Por problemas de salud mental, desarman a cinco elementos de la policía Morelia 
https://postdata.news/por-problemas-de-salud-mental-desarman-a-cinco-elementos-de-la-
policia-morelia/ 
Al menos cinco policías municipales han sido desarmados por no acreditar el examen 
mensual que se aplica a todos los elementos para conocer el estado de su salud mental, 
así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. 
Explicó que mensualmente, los más de 800 elementos policiacos son examinados para 
renovar la portación de armas dentro de la corporación y la salud mental es uno de los 
rubros más importantes para que se les pueda entregar de nueva cuenta su arma. 
 
Emite Policía Morelia recomendaciones de seguridad para fechas decembrinas 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/emite-polic%C3%ADa-morelia-recomendaciones-
de-seguridad-para-fechas-decembrinas 
La Policía Morelia reforzará algunas zonas en esta temporada, de cara a los festejos de fin 
de año, para garantizar la seguridad en estas fechas decembrinas, aseguró el comisionado 
de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. En entrevista con Mario Hernández 
para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de lunes a viernes de 15:30 a 17:00 
horas por el 105.1 de FM, González Cussi, enlistó una serie de recomendaciones para que 
los ciudadanos estén seguros en esta temporada. 
 
De noviembre a la fecha DIF Morelia ha atendido a 40 personas en situación de calle 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/de-noviembre-a-la-fecha-dif-morelia-ha-atendido-a-
40-personas-en-situaci%C3%B3n-de-calle 
El DIF Morelia dio atención a 40 personas en situación de indigencia en el municipio 
por bajas temperaturas, informó el director de este organismo José Álvarez Lucio. Desde 
noviembre se han realizado diversos recorridos y se han enfocado en los bajopuentes, y 
además del Centro Histórico, la salida a Charo y salida a Quiroga. 
 
Atiende Immujeris a 53 morelianas sordas con intérprete de lengua de señas 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/atiende-immujeris-a-53-morelianas-sordas-con-
int%C3%A9rprete-de-lengua-de-se%C3%B1as 
El Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva brinda apoyo con 
una intérprete en lengua de señas a 53 mujeres sordas (o hipoacúsicas) quienes buscan 
atención por diversos tipos de violencias, así lo informó, la titular de Immujeris, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca. De ese total, 25 de ellas acudieron por violencia económica, 
"pues no tienen acceso a generar economía propia, no las contratan en los trabajos, hay 
una serie de discriminaciones y eso se ve reflejado en la violencia que ellas viven, seguida 
de la violencia psicológica, que tiene que ver con la discriminación". 
 
Necesario, que federación invierta más en la conservación de las Ciudades 
Patrimonio: Gerencia del Centro Histórico 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/necesario-que-federaci%C3%B3n-invierta-
m%C3%A1s-en-la-conservaci%C3%B3n-de-las-ciudades-patrimonio-gerencia-del-centro-
hist%C3%B3rico 
El titular de la Gerencia del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo, afirmó 
que es necesario que la federación invierta más recursos en la conservación de las 
ciudades patrimonio. Ello, luego de que la presente administración este año aprobara 
solamente 27.5 millones de pesos para 12 proyectos de ciudades patrimonio de todo el 
país. "Antes llegaban 10 millones de pesos por lo menos al año más otros programas que 
había para poder restaurar, ahora es lamentable que los hayan desaparecido en la 
federación y que únicamente haya 27.5 millones para las 10 ciudades patrimonio mundial 
más las ciudades con sitio. Prácticamente este año, están ejecutando de esos 27.5 a nivel 
nacional 12 proyectos y cada proyecto le toca de un millón y medio, una restauración 
completa de una iglesia se lleva más de 12 a 15 millones de pesos", informó. 
 
Ciberseguridad para Morelia ha costado más de 13 mdp 
https://primeraplana.mx/archivos/966315 
Las mejoras en ciberseguridad implementadas en el Ayuntamiento de Morelia, luego 
del hackeo detectado en agosto de 2021, le representaron al municipio una inversión 
estimada en 13 millones de pesos. Este monto se asignó a la compra de licencias para el 
uso de programas antivirus, la segmentación de la red del ayuntamiento capitalino en bases 
operativas y destinadas al uso del público, reforzamiento de bases de datos y servidores, y 
la instalación de detectores de actividad sospechosa, detalló el director de Tecnologías de 
la Información y la Comunicación, Omar Ortega Loeza. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Realizan doceava procuración multiorgánica que dará vida a 2 adolescentes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/realizan-doceava-procuraci%C3%B3n-
multiorg%C3%A1nica-que-dar%C3%A1-vida-a-2-adolescentes 
https://postdata.news/realiza-ssm-procuracion-multiorganica-que-dara-vida-a-2-
adolescentes/ 
Gracias a la donación altruista realizada por la familia de un adolescente de 16 años 
originario de Contepec, quien sufrió muerte encefálica tras un accidente de tránsito, 
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) pudo realizar la doceava procuración 
multiorgánica del año, que dará vida a dos adolescentes más, también de 16 años, que se 
encuentran en lista de espera para recibir un trasplante de riñón. De acuerdo con la 
secretaria técnica del Consejo Estatal de Trasplantes, Blanca Chagolla Martínez, la 
procuración orgánica fue realizada en el Hospital Regional de Maravatío, luego de que los 
familiares manifestaron respetar la decisión del donante, quien a la edad de 13 años externó 
que quería ser donador. 
 
IMSS rehabilita siete hospitales en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/imss-rehabilita-siete-hospitales-en-
michoac%C3%A1n 
En el estado están en proceso de rehabilitación de su 
infraestructura siete hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social en igual número de 
municipios, mismos que están contemplados para que concluyan en 2024, compartió el 
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delegado del IMSS en el estado, Miguel Ángel Van Dick Puga. En conferencia de prensa, 
el delegado del instituto compartió que en estas obras se ha hecho una inversión en 
conjunto de 115.92 millones de pesos y en global presentan un avance del 83 por ciento. 
 
Emiten recomendaciones para prevenir la neumonía 
https://mimorelia.com/noticias/salud/emiten-recomendaciones-para-prevenir-la-
neumon%C3%ADa 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a detectar a tiempo los 
signos de alarma, como silvido en el pecho y hundimiento al respirar. Otros de los síntomas 
de alerta son: fiebre mayor a los 38 grados Celsius, dificultad y dolor al respirar, irritabilidad 
en el caso de los niños, el paciente deja de comer, respiración rápida y agitada, tos con 
flemas verdes o amarillas, por lo que se debe acudir de inmediato al área de urgencias del 
hospital más cercano. 
 
A partir del 2 de enero de 2024, pensionados del IMSS recibirán su pago 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/a-partir-del-2-de-enero-de-2024-pensionados-del-
imss-recibir%C3%A1n-su-pago 
Más de cuatro millones de pensionadas y pensionados del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) podrán disponer del pago mensual de la prestación económica, a partir del 2 
de enero de 2024. El Seguro Social invita a la población pensionada a consultar el 
calendario del pago de pensiones 2024 a través de imss.gob.mx/pensiones en el 
banner “Conoce las fechas de pago aquí”. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Acusa SUEUM jineteo de recursos; UMSNH depositó otro “abono” 
https://www.contramuro.com/acusa-sueum-jineteo-de-recursos-umsnh-deposito-otro-
abono/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-jinetea-recursos-de-nomina-
sueum/ 
Este miércoles la autoridad de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), depositó otro “abono” de la prestación de fin de año por concepto de aguinaldo 
a académicos y empleados administrativos. Lo que ha generado que el líder del Sindicato 
Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores, 
asegure que se “jinetean” los recursos. De acuerdo con Tena Flores, la autoridad 
universitaria “jinetea” los recursos toda vez que el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, aseguró que sería este miércoles 27 de diciembre cuando se finiquitaran 
todos los adeudos con los empleados y académicos universitarios; sin embargo, solo fue 
un “abono” el que se depositó y no la totalidad del monto que se debe. 
 
Docentes podrán solicitar licencias de manera digital a partir del 15 de enero 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/docentes-podr%C3%A1n-solicitar-licencias-de-
manera-digital-a-partir-del-15-de-enero 
A partir del 15 de enero de 2024 se implementará que de manera digital los maestros 
puedan solicitar las licencias, ya sea por otro empleo, prejubilatorias, asuntos personales, 
prórrogas o reanudaciones, compartió el director de Tecnologías de la Información de la 
Secretaría de Educación del Estado, Lander Ruiz Arnauda. En entrevista, el director de 
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Tecnologías de la Información de la SEE explicó que las licencias de docentes sirven para 
devengar un salario y también para solicitar un docente en donde se pidió una licencia. 
 
SEE sin denuncias en áreas administrativas por distribución de droga en Morelia 
https://www.contramuro.com/see-sin-denuncias-en-areas-administrativas-por-distribucion-
de-droga-en-morelia/ 
Hasta la fecha, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), no ha recibido denuncias en 
sus áreas administrativas, al respecto de la supuesta distribución 
de droga en escuelas de Morelia. En los niveles de primaria y secundaria no hay indicios 
de la supuesta distribución de sustancias ilícitas en las escuelas de Morelia; sin embargo, 
la SEE, reforzará los trabajos de prevención de adicciones para evitar cualquier situación. 
 
Michoacán revirtió tendencia en instituciones educativas: IEMSySEM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-revirti%C3%B3-tendencia-
en-instituciones-educativas-iemsysem 
En Michoacán se logró revertir la tendencia en las instituciones educativas, ahora los 
docentes y alumnos se enfocan en actividades académicas, culturales y deportivas, afirmó 
la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior del 
Estado, Mariana Sosa Olmeda. Durante 2023, estudiantes y docentes michoacanos 
participaron en diversas actividades en Michoacán y fuera del estado, además que la 
entidad se posicionó como sede de encuentros educativos nacionales, como la Entrega del 
Premio Ceneval a la Excelencia EGEL enero-junio 2023, en el que más de mil 200 
estudiantes del país y sus familias visitaron la capital del estado. 
 
Realiza Universidad Intercultural diplomado de lengua Mazahua para preservarla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realiza-universidad-intercultural-diplomado-de-
lengua-mazahua-para-preservarla-11202935.html 
Con la intención de que las lenguas indígenas no se pierdan, la Universidad Intercultural 
Indígena del Estado de Michoacán (UIIM) realizó durante este año un diplomado en lengua 
mazahua del cual se graduaron un total de 76 personas, entre menores y adultos de la 
comunidad de Crescencio Morales en el municipio de Zitácuaro. El director de Planeación, 
Programación y Presupuesto, David Romero Robles, resaltó la importancia de promover y 
preservar las lenguas originarias por el valor cultural que tienen en el pensamiento de los 
pueblos originarios del oriente del estado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Hasta el momento, sin reporte de emergencias por bajas temperaturas: PC 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hasta-el-momento-sin-reporte-de-emergencias-
por-bajas-temperaturas-pc-michoac%C3%A1n 
Hasta el momento en el estado no se han atendido casos de emergencia ante las bajas 
temperaturas que se han registrado en las últimas semanas por los frentes fríos, indicó el 
coordinador estatal de Protección Civil de Michoacán, Jorge Romero Alvarado. En 
entrevista telefónica con MIMORELIA.COM, el coordinador de PC refirió que se hizo un 
plan de trabajo en las coordinaciones municipales para poder atender cualquier imprevisto 
o contingencia que se presente por los frentes fríos. 
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Adulto mayor muere en la Plaza San Francisco, en el centro de Morelia 
https://indiciomich.com/adulto-mayor-muere-en-la-plaza-san-francisco-en-el-centro-de-
morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/966319 
Un adulto mayor fue hallado sin vida en la Plaza Valladolid conocida popularmente como 
Plaza San Francisco, ubicada en el Centro Histórico de Morelia. El susodicho no tenía 
huellas de violencia y probablemente un paro cardíaco le causó el deceso, informaron 
autoridades policiales. Lo anterior sucedió durante la mañana de este miércoles. Las 
personas que vieron tirado al mencionado hombre alertaron al número de emergencias, 
después llegaron patrulleros y paramédicos, quienes confirmaron el fallecimiento. 
 
Cerca de 2,000 policías asesinados en este sexenio; Michoacán en cuarto puesto 
https://primeraplana.mx/archivos/966303 
Según la organización Causa en Común, en el periodo del mandato del actual presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, han sido asesinados 1,818 policías en el país. 
El recuento abarca hasta el 7 de diciembre de 2023, por lo que en la recta final del año la 
cifra podría aumentar. Guanajuato es el estado donde se han registrado más asesinatos de 
uniformados, hasta el momento suma 60 casos, le siguen Guerrero con 39 casos, 
Zacatecas con 31, Michoacán con 28 y Jalisco y Veracruz con 23 casos cada uno. 
 
Puente de Apatzingán amanece con su novena víctima asesinada del 2023 
https://primeraplana.mx/archivos/966317 
El cuerpo de un hombre desconocido con huellas de tortura y envuelto con algunas cobijas, 
fue abandonado por sus homicidas debajo de un puente vehicular. Fue durante los primeros 
minutos de este miércoles, que algunas personas pasaron por debajo del puente de 
la comunidad San Antonio La Labor y observaron un cadáver envuelto, por lo que de 
inmediato reportaron a las autoridades. 
 
Incautan más de media tonelada de pirotecnia en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incautan-mas-de-media-tonelada-de-pirotecnia-
en-morelia-11206368.html 
Después del inicio de los operativos para inhibir la venta de pirotecnia en Morelia, hasta el 
momento ha sido incautada más de media tonelada de explosivos, informó Alejandro 
González Cussi, comisionado de Seguridad municipial. El pasado 20, 21 y 22 de diciembre 
comenzó el operativo y en esos tres días se incautó la más de media tonelada, tras el 
trabajo y coordinación de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la 21/a Zona 
Militar y autoridades municipales que realizaron las medidas preventivas de incautación en 
colonias del norte de la ciudad. 
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